

dejado morir lo que un día fue una ciudad segura y para la familia. Sin embargo, tengo la convicción de que la recuperaremos.

Elizabeth Alarcón

Acciones concretas y medibles

● En su edición del domingo 18 de enero, en Valparaíso Región Sostenible, hay sendas columnas referidas a la entrada en vigencia del Convenio BBNJ - Chile, con nuestra ciudad de Valparaíso, aspira a ser su sede-, destacando una de ellas que la educación y la conciencia pública serán pilares clave y determinantes para el éxito de su implementación.

Varias políticas públicas ya explicitan hace un buen tiempo materias de educación marina. Es así que la Política Oceánica Nacional 2018 explicita la inexistencia de una educación marina en nuestra sociedad, disponiendo la creación de programas de educación escolar que logren cambios conductuales en la materia; la Estrategia Nacional de Biodiversidad 2017 establece como objetivo implementar un programa permanente de educación y difusión pública en materias de conservación marina; la Estrategia Climática de Largo Plazo de Chile 2021 establece como meta implementar un programa de educación, sensibilización y difusión pública en materias de conservación marina y del valor de biodiversidad marina; y el Plan Oceanográfico Nacional 2021 establece co-

mo desafío generar programas de difusión escolar sobre el mar, para avanzar en una población más informada y comprometida con el cuidado del océano y sus recursos.

Es momento ya de transformar en el corto plazo estos objetivos, metas y desafíos de políticas públicas vigentes en acciones concretas y medibles.

Carlos Fanta De la Vega

Sistema alternativo

● El debate sobre la reforma de la salud en Chile se ha reducido a una falsa disyuntiva: mantener el sistema actual, fragmentado e inequitativo, o avanzar hacia un Sistema Nacional de Salud altamente estatizado. Existe, sin embargo, una alternativa moderna y probada, denominada Fondo Único de Salud (FUS).

El FUS permitiría reunir cotizaciones e impuestos en un sólo fondo, que compraría servicios de salud de manera estratégica, manteniendo una provisión mixta. En este esquema, Fonasa se integraría como brazo técnico del fondo y las isapres podrían seguir existiendo como gestores de redes, seguros complementarios o prestadores, pero sin discriminación por riesgo.

Este modelo, similar al de Alemania o Países Bajos, fortalece la equidad sin caer en la burocratización ni en la captura política y sindical que hoy amenaza al proyecto de Sistema Nacional de Salud del gobierno.

Chile no necesita estatizar la salud